

憲法しんぶん 速報版

発行 憲法改悪阻止各界連絡会議 (憲法会議)

Eメール mail@kenpoukaigi.gr.jp TEL03-3261-9007
 ホームページ http://www.kenpoukaigi.gr.jp FAX03-3261-5453

2024年11月25日(月)

NO. 1532号

本号3頁

自民党内役員人事 旧安倍派の裏金議員(政倫審出席を拒否、 弁明もしていない)を12人も起用。

自民党は、政倫審出席を拒否、弁明もしていない裏金議員12人を党内役員人事で起用しました。全く裏金問題を反省していない、これほど「適材適所」という熟語を自在に操る組織はありません。自民党は先週15日の総務会で役職人事を決定。国民民主党の玉木代表の不倫スキャンダルが炸裂するなどのドサクサに紛れ、旧安倍派の裏金議員を12人も起用しました。

裏金12人は立件されていないものの、5月に衆参両院の政治倫理審査会が議決した出席要求をいずれも拒み、弁明していません。にもかかわらず、鈴木総務会長は起用理由について「例えば政策を勉強していかないといけない方もいる。適材適所で決められた」と強弁しましたが、「勉強」より「弁明」が先だろう。それが世間の感覚ではないでしょうか。

あらゆる疑惑に名前が挙がる森喜朗元首相の子飼いの佐々木紀衆院議員を情報調査局長に抜擢。選対副委員長も兼務します。前三重県知事の鈴木英敬衆院議員は3ポストを兼ねる“三面臂”、「エッフェル姉さん」こと松川るい参院議員は国防部長代理に就きました。1482万円も裏金をつくり、4月の処分「役職停止6カ月」を食らった宮本周司参院議員まで財務金融部会長に登用。裏金議員にカネ回りに近いポストを与えるセンスもすごい自民党です。

■表の仕事は任せずとも、裏で重用すればなし崩し

総選挙の大惨敗で自民党が人員不足なのは確かですが、裏金問題の実態解明はなされていないし、国民は全く納得していません。裏金批判を気にする石破首相は第1次、第2次政権とも閣僚など政務三役に裏金議員の起用を見送りまして。党としても衆参両院の委員長に裏金議員を就けませんでした。表の仕事は任せなくても、裏で重用すればなし崩しです。衆院選の結果に震え上がった旧参院安倍派から『政倫審の弁明に応じたい』との声が上がっているのですから、まずは政倫審に出席する段取りをつけるのが筋ではないでしょうか。

国対副委員長に登用された田畑裕明衆院議員をめぐるのは18日、不適切な党員登録が約100人分あったことが判明。早々にクビ第1号が出そうな流れです。

| | | 選挙区など | 裏金総額 | 党処分 |
|-----------------|-------|--------|--------|---------|
| 情報調査局長 | 佐々木紀 | 衆院石川2区 | 184万円 | なし |
| 組織運動本部 | | | | |
| 本部長代理 | 山田宏 | 参院比例 | 560万円 | 戒告 |
| 財政・金融・証券関係団体委員長 | 鈴木英敬 | 衆院三重4区 | 280万円 | なし |
| 労働関係団体委員長 | 羽生田俊 | 参院比例 | 818万円 | 戒告 |
| 運輸・交通関係団体委員長 | 江島潔 | 参院山口 | 280万円 | なし |
| 国会対策委員会 | | | | |
| 副委員長 | 田畑裕明 | 衆院富山1区 | 68万円 | なし |
| 政務調査会 | | | | |
| 内閣第一部会長代理 | 太田房江 | 参院大阪 | 214万円 | なし |
| 内閣第二部会長 | 酒井庸行 | 参院愛知 | 58万円 | なし |
| 国防部長代理 | 松川るい | 参院大阪 | 204万円 | なし |
| 外交部会長代理 | 堀井巖 | 参院奈良 | 876万円 | 戒告 |
| 財務金融部会長 | 宮本周司 | 参院石川 | 1482万円 | 役職停止6カ月 |
| 環境部会長 | 高橋はるみ | 参院北海道 | 22万円 | なし |

佐々木は選対副委員長、鈴木は選対副委員長と財金部会長代理、羽生田は厚労部会長代理、江島は国交部会長代理を兼務

資料 日刊ゲンダイ

山梨県 25人学級を小学5年生以降についても継続して導入へ

山梨県内の公立小学校の1~4年生で導入している25人学級について、県教育委員会が設置する有識者会議が「小学5年生以降についても継続して導入することを目標とする」と打ち出した報告書をまとめました。

報告書は「少人数教育推進検討委員会」(委員長=服部一秀・山梨大学教育学部長)が14日、県教委の降旗友宏教育長に提出しました。

それによると、現在4年生まで導入している25人学級は、「子どもの学習・生活面や教員の働き方の観点から効果がある」と評価する一方、県教委が「2026年度がピーク」と予測する教員不足への懸

念も指摘。「当面の間は制度としての25人学級は維持」としながら、教員が確保できる可能な範囲で26人から30人程度の少人数学級を実施することを提言しています。

県教委の調べでは、今年5月1日時点の教員の未配置（不足）は、県内公立小学校は28人で、昨年度より5人増えている。義務教育課は「県とも調整しながら、新年度に向けて方向性を打ち出す」としています。

経済的理由の中退増加、「年収の壁」で働き控えも 全国私教連

今年4月から9月までに経済的理由で私立高校を中退した生徒は、人数、割合とも前年より増えていることが、全国私立学校教職員組合連合（全国私教連）が11月20日に公表した調査結果で分かりました。国の就学支援金制度の効果などで学費を滞納する生徒の数はやや減っていますが、保護者が所得要件を超えないように「働き控え」をするケースも報告されており、同団体は同制度の支給対象を拡充することなどを国に求めることにしています。

この調査は、物価高騰の学費負担への影響などを調べるため毎年行われており、今年4月から9月にかけて、私立高校・中学校で3カ月以上、学費滞納する生徒や経済的理由で中退した生徒などを調べました。36都道府県の私立高校345校と26都道府県の私立中学校168校から回答がありました。

私立高校で学費を3カ月以上滞納していた生徒は、36都道府県209校に1724人いました。これは前年度の35都道府県233校2125人を下回り、全調査生徒数に対する割合は0.6%で前年度を0.08ポイント下回りました。

中退者は13校43人。昨年より13人増。授業料平均額が上がるなかで、学納金納入の見通しが立たずに退学する例が増えています。事例では、「両親が離婚し、学校で昼食をとることはなく、調理実習の余りを持ち帰っている」（青森）、「一人親家庭で親を助けたい思いから退学して就職」（岩手）、「母親のみの収入の過程で授業料以外の費用負担が重く、妹らの新学準備費も必要で退学・転学」（東京）などが寄せられています。

全国私教連は「高等学校等就学支援金」の支給対象拡大や自治体独自の学費減免補助制度の創設などを求めていくとしています。

えっ!! 石破首相、軍拡・原発株多数保有

三菱重工・東電など 問われる推進路線

しんぶん赤旗が、石破茂首相が三菱重工業や東京電力、関西電力などの軍拡・原発銘柄の株式を多数保有していることがわかったと報じています。軍拡・原発再稼働をめぐる石破首相の態度が問われます。

石破首相が2022年に衆院に提出した資産等報告書によると、同首相の保有株式は次の通りです。

三菱重工業1062株、川崎重工業500株、東京電力ホールディングス4813株、関西電力2150株、日本製鉄2791株、JFEホールディングス600株、東急2451株の7銘柄です。18日の終値で試算すると、総額2700万円を超えます。

三菱重工も川重も日本の軍事企業のトップメーカーです。防衛省の契約実績（23年度）によると、三菱重工が1位、川重が2位となっています。

特に三菱重工の契約金額（同）は1兆6803億円と、2位の川重の3886億円を大きく引き離しています。

両社の株主の石破首相は、自民党総裁選で軍拡増税について「増税をやらなくてもいいという理屈にはなかなかならない」とのべるなど、軍拡推進を隠しません。

東京電力の柏崎刈羽原発（新潟県）をめぐるのは、岸田文雄前内閣が9月、再稼働に向けた閣僚会議を開催。岸田前首相は「再稼働への理解が進むよう関係閣僚で緊密に連携」などと述べていました。関西電力も大飯原発3、4号機（福井県）が運転開始から40年までの稼働が6月に認可されるなど、岸田内閣が道筋をつけた老朽原発再稼働が狙われています。

石破首相は、総裁選では「原発ゼロに近づける努力を最大限する」と述べていました。ところが、首相に就任するとインタビューで「原発ゼロが自己目的ではない」と、総裁選のそのトーンは一気にしぼみました。

保有する銘柄から見ても、岸田内閣が進めてきた大軍拡と原発再稼働路線の転換を期待できそうにはありません。

三菱重工の株価は1株 2331.5円（18日終値）で、川重は6245円（同）、東電は584.4円（同）、関電は1972円（同）となっており、4銘柄だけで1200万円を超えます。

「大川原化工機」冤罪事件 当時の公安部捜査員 3人を書類送検

機械メーカーの社長らが不正輸出を巡って起訴が取り消された冤罪（えんざい）事件で警視庁が当時、公安部だった捜査員3人を公用文書毀棄（きき）の疑いなどで書類送検しました。

機械メーカー「大川原化工機」の社長ら3人は不正輸出をしたとして逮捕・起訴されましたが、その後、起訴が取り消されています。

20日付で書類送検されたのは捜査に携わった当時の警視庁公安部の捜査員3人です。

捜査関係者によりますと、取り調べ中に作成した「弁解録取書」という調書を裁断した公用文書毀棄などの疑いが持たれています。

冤罪事件を巡っては現在も東京高裁で民事裁判が続いています。



大川原化工機事件とは <ウィキペディアより>

生物兵器の製造に転用可能な噴霧乾燥機を経済産業省の許可を得ずに輸出したとして、2020年3月11日に警視庁公安部外事一課が神奈川県横浜市の大川原化工機株式会社の代表取締役ら3人を逮捕するも杜撰な捜査と証拠により、冤罪が明らかになった事件。

代表取締役らは一貫して無罪を主張。しかし保釈は認められず、その間に相談役は進行胃がんと診断され入院した。2021年2月5日、代表取締役と常務取締役は11か月ぶりに釈放されたが、7日に相談役は病死した[3]。数十回にわたり取り調べを受けた女性社員はうつ病を発症した。亡くなった相談役は、入院治療の必要があると弁護士が訴えたにもかかわらず、病気発覚以前からのものを含めれば保釈要請は計7回も認められなかったという。その一方で、捜査を主導した警部及び警部補は事件後に昇任した。東京地方検察庁は第1回公判直前の7月30日、公訴を取り下げ、刑事裁判を終結させた。

9月8日、代表取締役と常務取締役、相談役の遺族は、国と東京都に対して約5億6500万円の損害賠償を求める訴訟を東京地方裁判所に起こした。公判で、事件に関わった現職警察官がでっち上げだったのではないかと問われたことに対して捏造だと、研究者が捜査報告書に書かれた自身の意見が実際に語ったはずの発言内容と異なっていると証言するなど、異例の展開となった。2023年12月27日、東京地裁は警察・検察の違法捜査を指摘し、国と東京都にあわせて1億6200万円余りの賠償を命じる判決を下している。

みやぎにじいろパレード

差別や偏見のない社会へ 250人が1.8キロ

差別や偏見のない誰もが生きやすい社会をめざして16日、「みやぎにじいろパレード2024」が仙台市の繁華街で°行われ、約1.8キロを行進しました。同実行委員会と「にじいろCANVAS」が主催。宮城県内で4回目の取り組みです。

レインボーフラッグなどを身に着けた参加者が、「WE HAVE PRIDE！」と声を上げて街頭の人にアピールしました。

実行委員会の大森駿介共同代表は、「まだまだ無意識の差別が根深く、改善されていない。（性的少数者の存在を知って）当事者や非当事者にかかわらず、人権意識を高めてほしい」と話しました。

初めてパレードに参加したという太白区の大学3年生は「日本は保守的な国なので、マイノリティーでたたかっている人の力にならないといけない」と強調。「LGBTQの人を寛容に受け入れる優しい社会にするためにも大切な行動だと思う。そういう方向に社会が動いてほしい」と語りました。

トランジスタージャパンのSaiiy事務局長は、東北では今回が今年最後のパレードと話します。